CRONICA:

10

24/06/2025



SNTE, "listo" para reformar carrera magisterial y sistema de pensiones

El secretario general del SNTE estima que esta medida requerirá de una inversión de aproximadamente 80 mil millones de pesos

Desafío

Alejandro Páez

nacional@cronica.com.mx

El magisterio nacional se declaró listo para impulsar una profunda reforma educativa que incluya la desaparición de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (USICAMM), así como la transición definitiva hacia un sistema de pensiones basado en el reparto y no en cuentas individuales.

El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Alfonso Cepeda Salas estimó que esta medida requerirá de una inversión de aproximadamente 80 mil millones de pesos, pero afirmó que el gobierno cuenta con los recursos necesarios para su implementación.

Reconoció que representa un desafío financiero considerable, ya que los trabajadores jubilados vivirán más años en comparación con las estimaciones originales del sistema, creado cuando la expectativa de vida era de apenas 54 años.

"Hoy, las mujeres viven hasta 80 años y los hombres hasta 78. El Estado deberá cubrir esas pensiones durante muchos años. Es un reto enorme", apuntó.

En este sentido, reiteró que el sindicato buscará que desaparezcan las cuentas individuales y se regrese al esquema de beneficio definido.

Este lunes, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció dos decretos en materia educativa, uno relacionado con la desaparición de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (Usicamm), como parte del sistema de movilidad y promoción de docentes y una más relacionada con la reducción de la edad de jubilación de este sector.

PARA ESTE PERIODO

El dirigente magisterial exigió que la propuesta legislativa para sustituir la USICAMM sea presentada a más tardar en el inicio del periodo ordinario de sesiones, que arranca en septiembre próximo.

"La doctora Sheinbaum ha dicho que no importa el tiempo que se tome, pero nosotros estamos listos y queremos que se concrete cuanto antes", aseveró.

Cepeda Salas sostuvo que el SNTE ya realizó una encuesta con 657 mil maestros y saben exactamente lo que requiere el magisterio.

El común denominador —agregóes que desaparezca el USICAMM.

Él senador de Morena explicó que entre los principales reclamos del magisterio está que se respeten los resultados de los exámenes de admisión para egresados de normales, ya que en varias entidades los gobiernos locales privilegian las recomendaciones, el nepotismo y otros criterios arbitrarios por encima del mérito profesional. "Antes nos acusaban a nosotros [el sindicato] de esas prácticas. Ahora son los gobiernos estatales los que las replican. Esto debe acabar", sentenció.

Cepeda Salas también se refirió a los recientes anuncios sobre la reducción gradual en la edad de jubilación para el magisterio, una medida que beneficiará exclusivamente a quienes se encuentran bajo el régimen del artículo Décimo Transitorio, conocido como "esquema de reparto".

Asimismo pidió que se revisen bien los procesos de admisión, de promoción y de reconocimiento que están en la USI-CAM. Pero, sobre todo, que se respete el derecho, porque presentan examen los egresados de las normales, y en las entidades federativas no respetan los resultados que se obtienen.

"Más privilegian recomendaciones, o privilegian el nepotismo u otro tipo de situaciones de las que antes acusaban al sindicato", acusó•